
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民黨一直被諷刺不
明民間疾苦，故有「藍血政黨」之稱。立法會選舉在
即，公民黨黨魁梁家傑雖「承認」該黨的地區工作有所
不足，但就為其黨友「唔肯落區」辯護，聲言其黨友

「擁有優良條件，可以做上市公司法律部門主管，或做
大學講師」，所以才「無暇留在地區耕耘」，又稱黨友選
輸了「就拍拍手走人」並沒有問題。

梁家傑昨晨在接受電台訪問時，回應該黨一直忽視地
區工作的質疑時稱，該黨「確實有做得不足的地方」，

但就辯稱，很多當年參選的黨友，都因為受到薪高厚職
的「限制」，故「難以照顧街坊的需要」。

不認大橋外傭案有錯
被問及除了地區工作做得不足外，公民黨涉挑起外傭

居港權案及港珠澳大橋環評案官司是該黨不得民意的原
因，梁家傑聲言，這只是「政治對手借此作為抨擊公民
黨材料」，並辯稱他們現在是「有理說不清」，「公民黨
不是支持所有外傭擁有居港權，公民黨只支持每人有打

官司權利；我們不反對興建港珠澳大橋，只想附近居民
可以呼吸清新空氣」。

公民黨前黨魁余若薇非但「唔嫁又嫁」，由聲稱不再
競逐連任變成參選今年立法會選舉的新界西直選。梁家
傑則稱，香港「已走到民主的十字路口」，是「關鍵時
刻、存亡之秋」，故黨友決定游說余若薇繼續參選，並
獲得對方同意。

另外，就特區政府的架構改組，梁家傑聲稱，公民黨
只想「做好把關的角色」，提出應抽走副司長和政治助
理兩個層級並諮詢公眾，但其意見不獲接納，「完全是
梁振英帶頭把香港兩極化，令社會走向建制和激進兩個
極端」。
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在任何一個國家和社會，愛國是最基本的

政治倫理。愛國、富國、強國、報國、救國

都是世代稱頌的高尚道德倫理；而賣國、辱

國、禍國、亂國、叛國則是為世人所不齒的

醜惡行為。因此，愛國主義是深厚的道德感

情、基本的倫理規範和重要的政治原則。在

「一國兩制」下的香港，只有落實「愛國者

治港」原則，才能理順政治倫理。但是，香

港回歸15年來，體現愛國愛港的政治倫理，

已經成為稀缺資源。

應改變愛國愛港政治倫理稀缺局面
愛國愛港政治倫理的稀缺，使愛國愛港者

在香港的形象被貶低，出路狹窄。香港社會

愛國愛港政治倫理的稀缺，首先體現在「一

國」與「兩制」之間關係的錯位與顛倒。傳

統愛國愛港人士為香港的順利回歸與平穩過

渡做了大量工作，到香港回歸了，豈料一切

輪不到他們，特區政府收編大批的港英精

英，那些愛國愛港人士卻閒置廢棄，「上位」

的反而是一眾港英精英，老愛國在特區建制

只能拿個虛有其名的勳章，甚至連勳章也得

不到。不少愛國愛港人士抱怨回歸之後被邊

緣化。

香港特區人事由前朝遺臣全體過渡，客觀

上是拋棄了數以千計長期支持「一國兩制」的

愛國愛港人士，這些人當中不乏德才兼備之

士，在過去15年被投閒置散，導致他們無所

作為、隱於人間或垂垂老去，無形中浪費了

一大批愛國愛港精英，以至於竟還出現「愛

國愛港陣營無人才」這種倒果為因的謊言。

反對派不擇手段抹黑愛國愛港人士
愛國愛港人士回歸之後被邊緣化，有兩方

面的原因。一方面是反對派不擇手段抹黑愛

國愛港人士，將其標籤化和妖魔化，極盡污

衊、污辱之能事，愛國愛港人士被打上「土

共」、「左仔」、「保皇黨」、「保皇派」等

負面標籤，反對派對自己則冠以「民主

派」、「泛民主派」等美稱。反對派在今次

特首選舉期間，一再強指梁振英是「中共地

下黨員」，聲稱香港在經歷了「商人治港」、

「公務員治港」之後，過渡到了「土共治港」

時代。反對派針對梁振英當選特首和到訪中

聯辦，掀起港式麥卡錫主義鬧劇。激進反對

派議員陳偉業提出「反對港共治港」議案，

竟然按所交來的原有措辭印載在立法會議程

上。

政治倫理顛倒如水銀瀉地
另一方面，愛國愛港政治倫理的顛倒如水

銀瀉地，既體現在授勳制度和禮賓待遇上，

也體現在香港特區政治領域的各個方面。毋

庸諱言，回歸以來，特區政府管治團隊離愛

國者治港要求一直存在距離固不待言，就是

特區政府每年花費數以億元計的公帑，設立

無數的委員會及法定機構，都是以高薪厚祿

酬答西方政客和港英精英，愛國愛港人士卻

大都被排除在外。其中，平機會、申訴專員

公署、審計署、廉政公署、私隱專員公署先

後落入現任或退休高官手中，特區政府五大

監察機構成為清一色的高官俱樂部，蔚為奇

觀。2008年特區政府擴大政治委任制度，8

名副局長和9名政治助理中，竟有9人持外國

居留權，市民對這種視「愛國者治港」原則

如無物的做法極為反感。

在特區政府2006年公佈的授勳名單中，身

為全國政協副主席的前行政長官董建華在三

名獲授大紫荊勳章的人士中，竟然排名最

後。全國政協副主席享有國家領導人的尊貴

地位，董建華之所以出任這一職位，是國家

對他為成功實踐「一國兩制」所作的開創性

歷史貢獻的充分肯定，特區政府有關方面怎

麼可以一句全國政協副主席「不視為香港公

職」，就視董建華全國政協副主席的職位為

無物？

「打完齋唔要和尚」褻瀆政治倫理
在反對派不擇手段抹黑愛國愛港人士，以

及特區建制對愛國愛港人士「另眼相看」的

情況下，新一屆特區政府建立愛國愛港政治

倫理已勢在必然。反對派逼迫梁振英為「避

嫌」而對德才兼備的挺梁精英棄如敝屣，逼

迫梁振英與愛國愛港精英們切割，逼迫梁振

英對自己的人格進行謀殺。若梁振英落入其

圈套，與支持他的愛國愛港精英劃清界線，

「打完齋唔要和尚」，而迎合與重用反對派政

客，這是對忠誠者最殘酷的懲罰，也是對最

起碼的政治倫理的褻瀆和悖逆，只會自毀長

城！

新一任特首絕不能放棄愛國愛港政治倫

理，必須激濁揚清，弘揚「愛國愛港無

罪」、「愛國愛港光榮」的政治倫理。在組

班和用人方面，不應該為避嫌對才德兼備的

「擁梁」精英棄如敝

屣 ， 或 者 是 「 狡 兔

死，良狗烹；飛鳥盡，梁

弓藏；選舉勝，功臣棄」，這是對政治倫理

的褻瀆和悖逆。因此梁振英用人應有大局觀

念，如果認為「擁梁」的愛國愛港人士一錢

不值，而去重用一些有才無德的政客，到頭

來必然眾叛親離。

避免政治倫理顛倒而導致管治危機
政治倫理問題本來不應該成為問題，因為

它是古今中外所有政治集團自覺遵守的共同

約束，政治倫理決定社會道德倫理，一旦政

治倫理喪失，政權管治的道德基礎必然會隨

之崩潰。然而，回歸後的香港沒有很好地做

到「選賢與能」，由於長期該獎不獎，該罰

不罰，用人標準是非混淆，已經處於禮崩樂

壞，是非顛倒，黑白混淆的狀態，民粹泛

濫，政客當道，政府動輒得咎，寸步難行，

難以對香港作有效管治。

愛國愛港陣營期望，新一任特首認真汲取

教訓，樹立正確用人導向，讓能幹事者有機

會、幹成事者有舞台，不讓老實人吃虧，不

讓投機鑽營者得利，形成以德修身、以德服

眾、以德領才、以德潤才、德才兼備的用人

導向，努力建立愛國愛港政治倫理，壯大愛

國愛港陣營力量。新一任政府具有堅實的愛

國愛港政治倫理基礎，才能避免由於政治倫

理顛倒而導致的管治危機。
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「大道之行也，天下為公，選賢與能」—中國最早的政治典籍《禮記》

就強調必須選拔道德高尚及能力出眾者為公眾服務。政治倫理是所有政治

制度都必須設立的道德底線，古往今來所有國家和地區的所有政治集團，

無論他們實際的政治立場如何，都要高舉神聖的政治倫理大旗，絕不會把

「過橋抽板」、「用完即棄」等寫在政治倫理大旗上。中央一再強調要發展

和壯大愛國愛港力量，筆者以為很重要的一點是必須建立愛國愛港的政治

倫理，因為一旦愛國愛港政治倫理喪失，愛國愛港力量的發展和壯大必然

受到阻礙，回歸以來這方面的教訓十分深刻。新一任特首宜認真汲取教

訓，在建立愛國愛港政治倫理和壯大愛國愛港力量方面作出貢獻。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
新特首建立愛國愛港政治倫理勢在必然

民記單軌列車建議
85%九東人力撐

民建聯就九龍東發展向政府作出了
多項建議。該黨立法會議員陳鑑

林等昨日在九龍灣一商場舉行「九龍
東新大地，你我齊共建」研討會，讓
居民更了解特區的建議，並公布該黨
就九龍東發展進行的民意調查結果。

九成半支持建觀塘連接橋
民建聯建議曾將區內的單軌列車路

線延伸至土瓜灣，但未被當局接納，
民建聯及陳鑑林立法會議員辦事處遂
於今年4月29日至5月16日，以網上問
卷調查訪問了864名九龍東居住、上學
或上班的市民，了解他們對政府建議

的九龍東「單軌列車」計劃路線及具
體細節的看法，結果發現有85%九龍
東市民贊成民建聯的建議，要求「單
軌列車」應連接觀塘、九龍灣及啟德
發展區，有51.7%受訪者認為，「單軌
列車」應沿開源道接駁觀塘港鐵站。

調查並就啟德發展區部分發展計劃
諮詢居民意見，近九成半（94.3%）受
訪市民支持興建觀塘連接橋；67.7%受
訪居民認為應改變鄰近的觀塘避風塘
用途，有56.9%市民希望可改作水上活
動中心。

陳鑑林籲盡速發展九東

陳鑑林在同日舉行的研討會上，呼
籲特區政府應考慮是次民意調查所反
映的民意，盡速發展九龍東。就啟德
發展區的整體概念，他表示當局要考
慮附近舊區的連接，同時容納更多新
思維，如將觀塘避風塘發展作遊艇

會，結合未來當區的旅遊發展帶動區
內經濟。

土木工程署啟德辦事處專員李關小
娟則在會上指出，整個啟德發展計劃
要配合未來道路網及沙中線，故發展
計劃需一定時間處理困難。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）啟德新發展區工程進行得如火如

荼，首個郵輪碼頭泊位預計將於下年落成。民建聯就「起動九龍東」

的發展計劃提出多項建議並諮詢了居民意見，發現85%九龍東市

民，均支持民建聯以「單軌列車」連接觀塘、九龍灣及啟德發展區

的建議。

藍血黨身嬌肉貴不屑落區

支持重組發聲有責
公僕反駁陳方安生
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醫管局日前公布，5月份內地孕婦衝急症室
的個案為73宗，為今年以來最低，與去年10
月高峰期相比下降超過三分之二。據悉，成
效顯著的原因是，今年2月特區行政長官曾蔭
權與廣東省朱小丹省長會晤之後，廣東省方
面高度重視「雙非」問題，從貫徹落實「一
國兩制」基本方針、維護香港長期繁榮穩定

的高度出發，立即開會研究制定方案，採取了一
系列措施，配合特區政府妥善治理「雙非」孕婦
赴港產子問題。

廣東方面就「雙非」問題專門建立聯席會議，
各相關部門依照各自職能，明確責任，認真落
實。採取的措施包括：清理和查處非法組織內地
孕婦赴港產子的中介公司，依法給予罰款、勒令
整改、取締經營場所等處理措施；查處兩地牌客
車非法營運行為，截斷偷渡赴港通道；妥善做好
被港方拒絕入境內地孕婦的接收工作等。

粵港協作 共解雙非
同時，廣東還與香港建立起聯繫協作機制，與

特區政府保安局、警務處、入境事務處、特首辦
等相關部門及時溝通會晤、交換資料，並密切關
注香港各界對雙非孕婦問題的反應。

近期，廣東方面將繼續深入清理查處非法中介
公司，加強邊境巡防堵截偷渡通道，同時加強法
律宣傳，呼籲內地群眾遵守兩地的有關法律。

■香港文匯報記者 文森

▲
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為阻撓特區政府架構重組，
自視為「反對派共主」的前政務司司長陳方安生質疑政府重
組的必要，更指責支持架構重組方案的公務員團體「破壞了
公務員的中立角色」。香港高級公務員協會主席郭志德反駁，
倘架構重組工作未能於7月1日前完成，將會影響公務員的工
作以及向市民提供的服務，故公務員團體有必要反映他們的
意見。

陳方安生昨日應民主黨邀請出席論壇，先向與會者介紹
1960年及1970年代的港英政府如何「有效運作」，並稱香港回
歸後問責制實行多年，已經證實是「徹底失敗」，分拆政策局
亦無補於事，故聲言梁振英與其改組政府架構，不如先行檢
討問責制，再提出改革建議。

她又主動批評到，多個公務員團體早前公開支持政府重
組，是「極不恰當」，稱公務員應秉持政治中立，不應就政策
公開表達意見。

重組倘受阻 市民受影響
曾發表聲明支持政府架構重組的香港高級公務員協會主席

郭志德在接受本報查詢時表示，身為公務員，他們當然明白
必須保持政治中立，但同時也必須確保可以向市民提供穩定
及優質的服務，而是次架構重組倘未能趕及於今年7月1日完
成，則公務員就有可能在7月1日根據現屆政府的模式運作，
在其後政府完成重組卻要根據另一項模式運作，引起公務員
隊伍的混亂，最重要的是會影響公務員隊伍為市民提供的服
務。

他又說，自己尊重所有市民的表達權利，並強調在決定發
表聲明前，已經「預 」會受到部分人批評。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就湖
南李旺陽被發現死亡的事件，香港30多
個反對派團體昨日由中環遮打花園遊行
到中聯辦大樓，促請中央政府徹查事
件，大會宣稱有2.5萬人參加，警方則指
示威者在出發時約有3,600人，到達西區
後的高峰期則有5,400人。其間，示威者
在抵達中聯辦後衝出干諾道西馬路，並
與警方推撞，警方因此需五度施放胡椒
噴霧。警方對示威者的行為表示遺憾，
批評示威者的行為罔顧市民安全、不負
責任。

就李旺陽事件，港區全國人大代表葉
國謙表示，他今日會去信人大委員長，
要求中央政府關注是次事件。民建聯主
席譚耀宗表示，這是葉國謙的個人決
定，但他們會關注事態的發展。

劉夢熊促勿「上綱上線」
在昨日香港電台節目《城市論壇》

上，香港「支聯會」主席李卓人稱，中
央政府沒有主動介入李旺陽死亡事件，
質疑中央對地方政府「無力操控」或是
默許有關的「非法行為」。全國政協委
員劉夢熊批評李卓人此說是「上綱上
線」，強調李旺陽的死因有疑點，但認
為首要的是調查事件，而非將矛頭指向
中央。

另外，候任特首梁振英昨日被問及是
次示威時表示，香港市民是有依法用遊
行及其他方式表達意見的自由，這個是
香港社會的核心價值之一，「我是會堅
持維護的」，並相信香港傳媒有關的報
道、香港市民的反應，及有港區全國人
大代表說會寫信向中央反映，中央是會
注意到的。

■民建聯成立20年，一連兩日舉辦慶祝20周年的文藝匯演，昨日下午繼續舉行第二場表演，由中聯辦

副主任林武等主禮。而臨別秋波的政務司司長林瑞麟亦有出席。台上台下在歡愉氣氛下，共同回顧民

建聯茁壯成長點滴，並齊心祝願今後在地區民生及政治平台繼續開花結果，再創佳績。

香港文匯報記者劉國權 攝
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